

2024-10-14

Fortalece el IECM su Labor con Misiones Internacionales de Observación Electoral

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://mayacomunicacion.com.mx/fortalece-el-iecm-su-labor-con-misiones-internacionales-de-observacion-electoral/>

Ciudad de México, 14 de octubre de 2024 El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha intensificado su compromiso con la transparencia y la mejora continua en los procesos electorales al participar activamente en misiones internacionales de observación electoral. Este esfuerzo no solo refuerza su labor institucional, sino que también permite identificar áreas de mejora en la organización de elecciones.

Entre octubre de 2023 y septiembre de 2024, el IECM formó parte de cuatro misiones de observación en diferentes países de América Latina. Estos ejercicios son una oportunidad invaluable para aprender de las experiencias de otros sistemas electorales y contrastar prácticas con las propias. Los informes de estas misiones están disponibles para consulta en el Repositorio Virtual de Informes sobre la Participación de autoridades electorales del IECM en Misiones de Observación Electoral, accesible en iecm.mx.

La Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del IECM destacó en su Informe final que, en 2023, sus representantes estuvieron presentes en las elecciones territoriales de Colombia, gracias a la invitación del Consejo Nacional Electoral y la Registraduría Nacional del Estado Civil. En febrero de 2024, el IECM también observó las Elecciones Presidenciales y Legislativas en El Salvador, así como las Elecciones Municipales en la República Dominicana. Más tarde, en mayo de 2024, participó en las Elecciones Generales en este último país.

Estos esfuerzos son financiados por las instituciones que organizan las elecciones en cada nación, lo que permite al IECM concentrarse en su labor de observación y aprendizaje. La participación en estas misiones proporciona una visión externa, imparcial e independiente, con el objetivo de acompañar a los organismos organizadores y detectar áreas de mejora en sus procedimientos electorales.

El IECM tiene entre sus metas construir relaciones sólidas con organismos electorales internacionales, fomentando un intercambio de buenas prácticas y fortaleciendo la confianza en los resultados electorales. La observación electoral es un pilar fundamental en este proceso, ya que contribuye a la consolidación de la democracia y la legitimidad de los procesos electorales en la región.

El repositorio virtual también alberga informes de misiones realizadas en años anteriores en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, Guatemala, Honduras, Panamá, Perú y Uruguay, destacando el compromiso del IECM por una democracia más robusta y transparente en el continente.